

Suscripción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Adm. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 11 DE JUNIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.379

Bocadillos

Un anuncio muy curioso y que está bien redactado, puesto que resulta en verso, y además está muy claro: «Para industria muy bonita admite comanditario que aporte 10.000 pesetas...» y no lo sigo copiando porque la industria consiste en hallar comanditario.

No es menos importante el que ahora copio aunque alguno sostenga que es mas propio de la hermosa y feliz Mesopotamia, que no pena jamás la poligamia.

Y dice: «Cinco jóvenes del comercio desean casarse con señorita de alguna posición.»
 Cinco para ella,
 ¡qué barbaridad!
 Eso si que es una inmundicia.

Dos periodistas franceses se proponen dar la vuelta al mundo. Al saberlo en Inglaterra, quieren adelantarse a sus vecinos para adelantarles en la expedición.

De este modo los franceses deben, sin perder segundo, marchar contra los reveses de que vayan los ingleses detras hasta el fin del mundo. ¡La vuelta al mundo pudiera ser emoción de interés y yo con gusto la viera, si el darle la vuelta fuera y volverlo del revés!

Las escuelas mercantiles, no recuerdo si de Amberes, dan estudio a las mugeres para los centros fabriles. Y en la escuela comercial muestran tanta inteligencia, que hacen grave competencia a la clase pericial. Que al ver mugeres bonitas los fabricantes malditos, mucho mas que los peritos les seducen las peritas.

Eduardo VII de Inglaterra fuma venguetos de nueve centímetros de largo y que le cuestan a cinco francos cada uno. La última remesa le costó cinco mil francos.

Noventa metros de largo suman todos esos puros encargados para que el rey los convierta en humo. En cambio los presupuestos de la guerra hasta el mes último, pasan de cien mil millones de libras, que ya es consumo. —De libras?—el fumador dirá pensando en su gusto. —Si son libras de tabaco, que vengan, que me las fumo.

Tiberio.

Madrid 8 junio 1901.

DE TODAS PARTES

Congreso de reyes

La prensa rusa no parece dispuesta a dar crédito a la autenticidad de la noticia del proyecto de un Congreso de soberanos, debido a la iniciativa del czar Nicolás II.

Sin embargo, el *Birmingham Post* asegura que este proyecto ha sido comunicado a las diversas cortes europeas que han de estar representadas en dicha reunión.

Parece que el lugar destinado para efectuarse el Congreso de jefes de Estado es Copenhague, y que su objeto primordial será procurar garantizar la seguridad interior de los Estados contra el peligro revolucionario.

El ciano rey Christian, decano de los soberanos, se muestra entusiasta partidario de la iniciativa, y si fueran exactas las referencias

publicadas por el periódico de Birmingham, sólo tres soberanos dejarían de asistir al Congreso regio: el sultán de Turquía, el Papa y nuestro rey Alfonso XIII.

Instituto canino

Con motivo de haber descubierto el doctor Phisalix la vacuna contra la «enfermedad de los perros», según comunicación por él enviada a la Academia de Ciencias de París, se trata de fundar en aquella capital un «Instituto canino de vacunación», idea que ha sido recibida con gran entusiasmo por muchas almas sensibles, una de las cuales afirma que hará testamento en favor del Instituto, dejándole toda su fortuna, que asciende a varios millones de francos.

REVISTA PARISIENSE

Valiente huésped. — Que no la mate el tedio. — De mal en menos. — Juego socialista. — Nuevo «affaire». — Clericales y anticlericales. — Antisemitas y nacionalistas.

Ya tenemos en París a la ex-reina de Madagascar—agárrense ustedes—Ranavalomanjaka, aquella soberanita que por alentar en sus dominios la guerra contra Francia perdió su corona y es prisionera de guerra con relativa libertad.

Desde que por su carácter indómito y su infidelidad fué despojada de su vasto Reino—vaya un rasgo de erudición barata: Madagascar es la isla más grande que existe—la pobrecita residía en Argel; pero tan aburrida se le hizo la vida en la ciudad en que el simpático y revoltoso Max Regis es dueño y señor, que el Gobierno francés resolvió autorizar la venida de la destronada Reina, sin duda movido por la compasión que inspira todo desgraciado.

El ministro de las Colonias, que es el encargado de hacer los honores a Ranavalomanjaka, etc., es de los que dicen que más vale morir de indigestión que de hambre, y desde que aquella puso sus piés en París no la permite un punto de reposo, temiendo sin duda que el tedio la acometa inmediatamente y haya necesidad de hacerla emprender viajes circulares por toda Francia.

Y en medio de todo puede dar gracias la achocolatada prisionera a que sea ya una actualidad pasada de moda, porque sino no faltarían individuos y corporaciones que dejarían chiquito al Gobierno en la empresa de rodearla de distracciones y agasajos, y entonces sí que era segura su muerte por fatiga ó por indigestión; porque para disponer banquetes indigestos y fiestas capaces de acabar con las energías de un hércules, nadie como los franceses.

Aunque Ranavalomanjaka sea una señora pasada de moda, otra cosa sería de ella si a los franceses no les hubiera salido un grano en la nariz que empieza a preocuparles bastante, a pesar de que las carreras de caballos y de automóviles les priva de pensar mucho en cosa que no tenga relación con estas, y de que hoy andan muy atareados en poner en claro si es cierto que el Congreso socialista de Lyon realizó la unidad de todas las fracciones socialistas, como pregonan los órganos del socialismo, ó si todo lo propalado no existe más que en la mente de los que desean la tan apetecida unión, porque lo que ha resultado de aquel Congreso, según dicen otros elementos políticos, es una total excisión, hasta el extremo de haberse retirado del Congreso todos los socialistas anti-ministeriales, ó sean los que rechazan la conducta de Mr. Millerand, por sostener que éste ha hecho traición al credo del partido al aceptar un puesto en el Gabinete presidido por Waldeck-Rousseau.

El grano a que nos referimos, que es el que ya se conoce con el nombre de *la secuestrada de Poitiers*, ha recrudecido las pasiones que desde hace tiempo tienen con las unas afladas a clericales y anticlericales.

Marcelo Monnier pertenece a esa socie-

dad en quien están tan arraigados los sentimientos religiosos, que puede decirse de los que la componen que son seres cuyas vidas están consagradas exclusivamente a las prácticas religiosas. Esta condición de Monnier es causa de que los anticlericales vean en él, no un sér débil y sugestionado por el respeto que le inspira su madre, hasta el extremo de tolerar el largo é inhumano martirio de su hermana Blanca, sino un enemigo político, una vergüenza de la civilización, un arma estimadísima para herir a los clericales, quienes al verse atacados se defienden defendiendo a Monnier de las acusaciones que contra él se formulan.

Como es natural, todo esto ha tenido por consecuencia un nuevo *affaire* que tiene muy excitados los ánimos y que se teme de tanto juego como el de Dreyfus.

Los amigos políticos de Monnier, cegados por la pasión, van en la defensa más allá de lo que la prudencia permite, y sus adversarios, por la misma causa, se exaliman en sus acusaciones y ataques; avivadas por una y otra parte las pasiones y calientes las cabezas, clericales y anticlericales estan prontos a tirarse los trastos a la cabeza, ahondando aun más el abismo que les separa y logrando inconscientemente con su conducta que pasen a segundo término en la atención pública las cuestiones de semitas y antisemitas y nacionalistas, mantenidas en constante actualidad por Max Regis y Dérouléde.

Mientras el primero se esfuerza cada día más en conseguir el puesto del hombre del día, de portaestandarte de una causa grande, el segundo convierte en semanario *Le Drapeau* en diario para trabajar las candidaturas nacionalistas en las próximas elecciones generales, en cuyo triunfo cifra hoy el advenimiento de la república la plebiscitaria por que tanto suspira.

En resumen: que Dérouléde emplea unos cuantos miles de francos en sostener sin fruto su diario y que Max-Regis hace reír a las gentes, que le han tomado por alucinado, que cree ver en todas partes enemigos de su religión y de su persona.

Aramis.

Paris 8 de junio de 1901.

LAS GUERRAS DEL TRANSVAAL Y DE CHINA

Según una nota parlamentaria publicada por el *Times*, el total de las fuerzas enviadas al Sur de Africa ó reclutadas allí mismo desde 1.º de agosto de 1899 hasta 31 de julio de 1900, incluyendo 9.940 oficiales y soldados que había de guarnición en el Natal ó en la Colonia del Cabo antes de abrirse las hostilidades, fué 265.132 oficiales y soldados.

Desde 1.º de agosto de 1900 a 30 de abril de 1901 han sido enviados de la Metrópoli ó de las Colonias, ó reclutados allí, 83.529 oficiales y soldados.

El total general de las tropas inglesas que han tomado parte en la guerra anglo-boer, asciende a 348.661.

El total de fuerzas presentes en la actualidad en el Africa del Sur es de 249.416 entre oficiales y tropa, que se dividen así: 138.062 soldados regulares, 58.821 coloniales, 23.104 «yeomen», 9.385 voluntarios y 20.104 milicianos.

Según la inmensa nota parlamentaria que también publica el *Times*, los gastos ocasionados por la guerra del Transvaal hasta fin del actual año económico, se elevan a 3.470.175.000 francos y los producidos por la expedición a la China han costado, hasta ahora, 140.000.000 de francos.

Si se suman a estas cifras los intereses y cargos impuestos por la guerra, se llega a 3.832.935.000 francos. De esta cantidad, 1.131 millones 785.000 los darán los nuevos impuestos, y 2.701.150.000 por empréstitos.

LA TOS EN LAS PLANTAS

Casi todo el género humano tose; pero hasta ahora ignorábamos que las plantas se hallasen en igual caso.

Un botánico extranjero, según parece, ha encontrado en el Paraguay y en ciertas partes de Chile una planta que no solo tose, sino que también estornuda.

El menor grano de polvo que caiga en la superficie de una hoja basta por provocar la tos. La hoja se vuelve enseguida muy encarnada y se agita repetidas veces presa de un movimiento espasmódico, durante el cual lanza un ruido absolutamente al del estornudo.

La verdad es que los vegetales dan asimismo en constiparse; no tendremos gran derecho a quejarnos nosotros cuando nos resfriamos.

Falta saber si para curarse las plantas en cuestión pueden echar mano también del malvavisco ó del regaliz.

Figurémonos también la cara que pondrá un médico al recibir de alguno de sus clientes un billete así concebido:

«Ruego a usted se sirva pasar a verme lo antes posible. No soy precisamente yo quien necesita de sus cuidados de usted, sino una de las plantas de mi jardín, la cual está tosiendo de modo tal que llega al alma. Creo que habrá atrapado una bronquitis seria».

Después de esto, nada puede haber ya que parezca inverosímil.

¿Acaso un célebre individuo de la Academia de Medicina no formuló a guisa de afiorismo la idea de que «En la naturaleza todo tose»?—Ariel.

AMAZONAS RUSAS

Al comienzo de los desórdenes que ocurrieron en la Manchuria, todos los cosacos establecidos en las orillas del Amur fueron llamados por el Gobierno ruso al servicio de las armas, de manera que entre la población rural solo quedaron los ancianos, niños y mugeres.

En el distrito de Blog-vescensk, por consecuencia de los repetidos ataques de los chinos la situación llegó a ser tan critica, que las autoridades militares creyeron indispensable establecer una gran guardia a orillas del río, distante cinco versas del lugar ocupado y defendido por los cosacs.

A una excitación del comandante de armas para que las mugeres que se sintieran capaces de empuñar las armas acudieran a ocupar los puestos que los hombres debían abandonar para atender a otros servicios alejados de la población, respondieron 600 muchachas, las cuales, investidas con las insignias militares y armadas de buenos fusiles, prestaron servicios tan importantes, que rechazaron dos ataques de los chinos.

Por estos hechos tan notables, el Gobierno ruso ha concedido a 38 de ellas medalla militar creada para conmemoración de la guerra contra China en la Manchuria, con más un premio pecuniario de 100 rublos para cada una.

El *Invalído Ruso* del día 3 del corriente publica el ukase que concede esas recompensas.

Noticias

Con la pompa y esplendidez que requiere la hermosa fiesta de Corpus, se celebró anteayer en la ex-colegiata de San Félix la solemne y tradicional procesion, viéndose atestado de numerosa concurrencia el trayecto que recorrió, así como los balcones y ventanas de bellas gerundenses, que al paso de S. D. M. era saludado con una lluvia de confetti, retama y serpentinatas.

A las tres de la tarde de ayer se levantó fuerte viento que en algunos momentos parecía un verdadero huracán, cayendo copiosa lluvia hasta las siete de la noche, por cuyo motivo tuvo que suspenderse la procesion de la Iglesia del Mercadal, la cual se verificará hoy.

—El lunes último debutó en San Felii

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápido y eficaz, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi sin prever desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida, reza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callo.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

de Guixols la compañía cómico-dramática Marcel y cuerpo de bailarinas dirigido por la señora Monroc, poniéndose en escena la comedia en dos actos de Vital Aza, «Robo en el despoblado», el baile «Una fiesta en Venecia» y la pieza «Nihilistas», cuyas ejecuciones, según dice un periódico de aquella localidad, fueron aplaudidas con estricta justicia.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital, sobre patricidio, contra Emilio Sales Gussiner.

Abogado defensor, don Joaquín Franquesa; procurador, don Rafael Corominas; ponente, don Trinidad Gay.

—Dicen de Palamós, que desde hace algunos días llegan algunas pequeñas partidas de corcho, pero que de mucho no alcanzan á reponer la falta de existencias que desde bastante tiempo se nota en los almacenes que de este artículo hay en dicha villa.

—Dicen de La Bisbal que en la noche del viernes al sábado último, cerca de las dos de la misma, dos detonaciones dentro de la casa del viejo médico Rabell, llamaron la atención de los vecinos que ni siquiera remotamente pensaban en que aquel quisiese poner fin á sus días apelando al suicidio.

Avisado el sereno del barrio, y después de pitar más de media hora sin que hasta después acudiese ningún compañero suyo, fué registrada la casa y llevado al señor Rabell al Hospital donde se le practicó la primera cura, pronosticándose de leves las 2 heridas que con arma de fuego se había inferido.

—Se ha firmado un Real decreto de repoblación forestal, por el que se crean diez estaciones para el servicio hidrologico-forestal en toda la Península, á cargo de los cuales estará la creación de masas forestales para prevenir las inundaciones y acrecentar y regularizar el régimen de las aguas, con sus principales corrientes; repoblación de las laderas, corrección de corrientes y restauración de montañas, repoblación icícola, etc., etc.

Los terrenos necesarios los adquirirá el Estado, previo expediente de expropiación forzosa, pudiendo comenzar los trabajos sin necesidad que esté hecha la expropiación en la quinta parte de las estaciones forestales que posee la entidad.

Se crea también una sección de recolección y abastecimiento de semillas.

Se establecen tres nuevas divinatorias para efectuar con más rapidez la repoblación de ríos, lagunas y albuferas.

Se dictan los instrumentos convenientes para la marcha rápida de los trabajos.

El aumento que supone la realización de estos trabajos se calculan en 300.000 pesetas, para el actual año económico.

En los años sucesivos el aumento será mayor, estando en armonía con el mayor ó menor desarrollo de los trabajos.

—La dirección general de Aduanas de Francia ha prohibido la entrada de ganado de nuestra nación con motivo de la epidemia en él reinante.

—Los franceses han encontrado otro medio para consumir sus vinos: los hacen servir para la alimentación de los caballos de tiro. Mezclado con pasta de maíz triturado ó con salvado, á la dosis 4 ó 6 litros por cabeza, parece de muy buen resultado. Varios propietarios lo han probado, y están muy contentos del resultado.

—Durante toda la semana anterior ha dominado un excesivo calor que ha adelantado la operación de las siegas en varios puntos de esta comarca.

—En Tamariu (Palafrugell) es objeto de admiración y regocijo por parte de los que acuden á aquellas pintorescas playas, la pesca por medio de la *zábega*, alumbrada no ya como antes con la llama que se obtenía quemando en la proa de la barca gran-

des astillas de pino, sino con la luz producida por la combustión del gas acetileno.

El progreso no pasa en vano tampoco para los pescadores.

—Con motivo de celebrarse la fiesta del Corpus en la parroquia del Mercadal y estar nuestra imprenta enclavada en dicha parroquia, hoy solo publicaremos medio número, á fin de que nuestros operarios puedan disfrutar de dicha fiesta y ver el paso de la procesión.

—Dice *El Nuevo Distrito* de Palafrugell, que en la villa de San Felíu de Guixols sucedió un caso *chusco* por demás, al salir de trabajo los operarios de la casa nueva Bender, con motivo de un *desafío* entre faldas que no pasó á mayores, gracias á la intervención de algunas amigas y amigos que procuraron calmar los ánimos sobrecitados de aquellas *amazonas*; no obstante, el escándalo fué monumental, siguiéndolas de cerca un numeroso gentío.

—Hace algunos días que algunos chiquillos y grandullones de la Plaza de la Independencia, sin que nadie les moleste, se entretienen con la *inocente* diversión de que cuando pasa alguna señora ó señorita por dicha plaza, de tirar petardos ó trueno, causándoles de momento el susto consiguiente y como podría fácilmente suceder alguna quemadura.

Por quien corresponda, esperamos se pondrá coto á tan incalificable entretenimiento.

—Parece que ha entrado en el período de descenso la enfermedad reinante del ganado. En los últimos días transcurridos se ha observado que han sido pocas las cabezas atacadas. Según parecer de los facultativos, es un hecho indiscutible que la enfermedad apenas se ha notado en los corrales bien limpios y ventilados y cuyas reses se alimentan con grano y forrajes secos.

Todo es, pues, cuestión de higiene, bastante descuidada en las casas de campo. A ver si la lección aprovechará á los tratantes en ganado.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**
 Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**
CLOROSIS Y COLORES PÁLIDOS
 El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. **No constriñe jamás.**
 Nunca ennegrece los dientes. En muy poco tiempo procura **SALUD, VIGOR, FUERZA, BELLEZA**
 Disconfección de las Imitaciones. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.



ALMUERZO

Huevos moles.—Fritada de anguilas.—Barbos á la bilbaina.—Habas glaseadas.—Salmon en salsa blanca.—Postres.

COMIDA

Sopa de huevo.—Filetes de lenguado fritos.—Escorzoneras en salsa rubia.—Lan-gosta abrasada.—Berengenas rellenas de sardina y huevo.—Merluza rebozada.—Que-so.—Postres.

Barbos á la bilbaina.—En una sartén con aceite, pónganse á freír dos ajos, y cuando empiecen á dorarse, se echan los barbos, sazonzándolos con sal y pimienta. A los cinco minutos se retiran los barbos del fuego y se sirven con su misma grasa.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

S. Bernabé apóstol y Ntra. Sra. de la Salud CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en la iglesia de la Congregación.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18, FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE** especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica** Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.ª—BARCELONA.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árcsst y encargados que es ariben do provinciae.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

LA FAJA ELÉCTRICA

LA FAJA ELECTRICA del Dr. Souma, con privilegio de invención, es el aparato al mismo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electroterapia. La electricidad es el más poderoso de los agentes físicos, base de la terapéutica moderna. LA FAJA ELECTRICA, rinde todos los beneficios de este tratamiento, última expresión de la ciencia, que realiza verdaderas maravillas, como lo demuestran la multitud de certificados de médicos y enfermos que obran en nuestro poder. La curación de multitud de enfermedades que antes se tenían por incurables y eran de cronicidad desesperante, se consigue hoy con la electricidad que ha venido á concluir con el caos farmacológico. Y así con la FAJA ELECTRICA se obtiene la curación pronta y radical de todas las enfermedades nerviosas, estados neurasténicos, afecciones del cerebro y de la médula, parálisis, reumatismos y demás manifestaciones artísticas, dispepsias y atonía del estómago, debilidad genital, impotencia, esterilidad, tumores uterinos y ováricos, histerismo, clorosis, ántero, látero, retroversión, flecciones y tropos del útero, y en general de todas las enfermedades crónicas. La electricidad que desarrolla la FAJA ELECTRICA se comprueba con los aparatos de precisión al efecto, voltímetros miliamperómetro, ó con un timbre eléctrico cualquiera, que aplicarle los polos de la FAJA sonará en el acto. «Gabinete electro-terápico», Carretas, 19, principal, Madrid. Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Se envía gratis folleto explicativo.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas

Para Madrid y Birna. 6:30 y 14:25
 Id. Francia. 8:30 y 17
 Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
 Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17
 Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30

Entradas.

De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
 » Francia. 7 y 14:50
 Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
 S. Felíu de Guixols. 7 y 14:50
 Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para el cual cuenta esta casa con el material necesario.